



TRIBUNA Opinión 📄

El papel de las profesiones en la agenda 2030



JESÚS M. SÁNCHEZ GARCÍA Barcelona

Actualizado Martes, 1 agosto 2023 - 08:54

Comentar

A medida que avanzamos hacia el futuro, es cada vez más evidente que las decisiones que tomamos hoy, individual o colectivamente, tendrán un impacto significativo en las generaciones futuras. La Agenda 2030 para el Desarrollo Sostenible de Naciones Unidas va más allá de la mera reducción de la pobreza y promueve un enfoque integral para el desarrollo sostenible en el que las profesiones y los colegios profesionales tienen mucho que ver.

Un claro ejemplo de ello es la enorme contribución de la abogacía institucional a lograr el ODS 1, que aspira a la erradicación de la pobreza, y al ODS 10, que trata la reducción de las desigualdades, cuando la gran crisis económica mundial que se inicia en el 2008 abocó a cientos de miles de familias a una situación de exclusión social. Ante esa terrible situación, la actuación de la abogacía fue promover reformas legislativas para adecuar las leyes procesales a la normativa y jurisprudencia comunitarias, como consecuencia de los nuevos principios supranacionales: el de primacía del derecho comunitario y el del orden publico comunitario.

En aquel momento, se aliaron varios colegios profesionales a instancia del Colegio de la Abogacía de Barcelona, para organizar innumerables sesiones formativas en materia de ejecución hipotecaria y de productos bancarios tóxicos, que asfixiaban la economía de los más desfavorecidos. A su vez, se instó a la judicatura a promover cuestiones prejudiciales, que han dado lugar a más de un centenar de sentencias del TJUE obligando a nuestros legisladores a reformas procesales y

sustantivas. Lo mismo en cuanto al Crédito al consumo Revolving o la propuesta de la regulación de la cláusula Rebus en las relaciones contractuales para evitar males mayores durante la pandemia.

Sin duda el papel de los Colegios Profesionales es vital para que las profesiones caminen juntas en aras a seguir luchando por una sociedad más justa, en la que la seguridad impere en la tranquilidad de la ciudadanía

Es ejemplo de ello la seguridad que supone en España comprar una vivienda. Las personas pueden estar tranquilas, pues es 100% seguro jurídicamente dado que intervienen tres profesiones colegiadas de un prestigio extraordinario: abogacía, registradores y notarios. Corporaciones de derecho público con unas funciones muy específicas y necesarias en su papel de entidades de vertebración social.

La seguridad jurídica e institucional que aportan los colegios profesionales son fundamentales para crear un ambiente sostenible, estable y favorable para las inversiones, el comercio y, por lo tanto, favorece el desarrollo económico y social. De nuevo los y las profesionales, contribuyendo al ODS 8 -crecimiento económico-. Así lo demuestra el Informe "Los y las profesionales y su contribución a la economía catalana (2018-2021)", elaborado por el Centro de Análisis Económico Intercolegial presidido por el Colegio de Economistas de Catalunya en el que queda patente la contribución de los y las profesionales a la economía catalana. Destaca éste que entre 2013 y 2021, los profesionales absorbieron más del 60% de los 450.000 nuevos puestos de trabajo generados en Cataluña, lo que evidencia la importancia de las diversas profesiones en la economía de la región.

¡Qué decir del vital papel que juegan en el ODS 3, relativo a bienestar y salud, los y las profesionales socio-sanitarios! Médicos, enfermería, psicología o trabajo social, entre otros. Si algo reveló la pandemia de COVID-19 fue la inmensa contribución que realizan en la promoción del Objetivo de Desarrollo Sostenible que se centra en garantizar una vida saludable y promover el bienestar para toda la ciudadanía.

Durante la pandemia, no solo llevaron a cabo atención sino actividades preventivas para contener la propagación del virus, sino que trabajadores sociales y psicólogos fueron imprescindibles en la identificación y atención de los grupos vulnerables, así como en la protección de la salud mental y emocional de los pacientes y sus familias.

Si hay algo que necesitamos durante los meses de confinamiento fue información. Tenemos que agradecer a los profesionales de la comunicación que buscaran información veraz y contrastada para inspirarnos tranquilidad ante una situación de desasosiego (ODS 16: paz, justicia e instituciones sólidas).

Igualmente, hay que destacar el importantísimo papel desarrollado en esos difíciles momentos por los y las docentes, procurando y creando nuevas formas de comunicarse para no detener la formación y garantizar la enseñanza a los más jóvenes, contribuyendo, una vez más, a la educación de calidad comprendida en el ODS 4.

Asimismo, los y las profesionales de la economía y de la empresa garantizaron en esa compleja situación el asesoramiento necesario para la continuidad de la actividad económica (ODS 8. Trabajo decente y crecimiento económico).

En aras a alcanzar una de las metas de la Agenda 2030, como es la lucha contra el cambio climático, los Colegios del sector de la ingeniería, la arquitectura y la técnica juegan un papel valiosísimo en la construcción de infraestructuras resilientes y sostenibles que ayuden a combatir el cambio climático y promuevan el uso eficiente de los recursos. Por tanto, es incuestionable y necesaria su contribución al ODS 13, enfocado a proteger el planeta contra la degradación.

Queda claro que el compromiso y la dedicación de los colegios profesionales son fundamentales para fomentar prácticas sostenibles en nuestras áreas profesionales alineados con la Agenda 2030. Sin embargo, los colegios profesionales aún podemos ir más allá en la consecución de estos objetivos. A través de la Associació Intercolegial de Col·legis Professionals de Catalunya, podemos trabajar en la promoción de prácticas éticas y sostenibles en nuestras áreas profesionales y la implementación de estándares y regulaciones internas que ayuden a garantizar un trabajo responsable y sostenible. Todo ello, puede tener un impacto positivo en la sociedad y el medio ambiente en la línea de los ODS que nos demanda la Comunidad Internacional.

Es nuestro compromiso profesional y, también, nuestra responsabilidad ética y cívica. Somos agentes del cambio y nuestra sociedad nos necesita. Seguiremos trabajando y transitando por la misma senda para construir un futuro sostenible y próspero para las generaciones futuras.

Jesús M. Sánchez García

Presidente de la Associació Intercolegial de Col·legis Professionals de Catalunya

Ver enlaces de interés ∨